
第２回 木川小学校・西中島小学校・木川南小学校 

学校適正配置検討会議 会議要旨 

 

1 日時 令和５年９月６日（水） 19時 00分から 20時 38分 

 

2 場所 西中島小学校 多目的室 

 

3 出席者 

（委員） 

東 委員、岩瀬 委員、永井 委員、中村 委員、南條 委員、西村 委員、 

福岡 委員、福若 委員、牧 委員、宮本 委員 

（学校） 

小倉 木川小学校長、田原口 西中島小学校長、山内 木川南小学校長 

（教育委員会事務局） 

岡本 淀川区担当教育次長、橋本 淀川区教育担当部長、竹田 淀川区教育担当課長、 

生駒 淀川区教育担当課長代理、清水 教育政策課担当係長、湧田 教育政策課担当係員、 

吉岡 教育政策課担当係員 

 

4 議題 

（1）前回（第 1 回）会議の振り返りについて 

（2）統合年次までの検討スケジュールについて 

（3）児童数・学級数の推移課題について 

（4）通学路の安全確保課題について 

（5）木川小学校 校舎増改築工事について 

（6）再編整備計画に関すること（学校名、校章、校歌、標準服等）について 

 

5 会議資料 

・次第 

・委員名簿 

・【別紙１】前回（第 1 回）会議 主な意見と対応の考え方について 

・【別紙 2】第 1 回 木川小学校・西中島小学校・木川南小学校学校適正配置検討会議 会議要旨 

・＜参考＞第 1 回再編整備後の西中島小学校校地活用検討会議 会議要旨 

・＜参考＞第 1 回再編整備後の木川南小学校校地活用検討会議 会議要旨 

・【別紙 3】適正配置検討会議 長期スケジュール（想定案） 

・【別紙 4】木川小学校・西中島小学校・木川南小学校の児童数・学級数の推移（推計） 



・【別紙 5】令和 6 年度「学校案内」冊子への学校再編整備計画の記載について 

・【別紙 6-1】【通学路】統合年次までの対応スケジュール（想定案） 

・【別紙 6-2】統合後の小学校の通学路（案）と現在の通学路について 

・【別紙 6-3】R5 年度以降 再編対象 3 校の統合後を含んだ通学路における点検対象箇所（案） 

・【別紙 7-1】R4 年度 通学路安全プログラム実施結果と改善実施状況 

・【別紙 7-2】R4 年度 通学路安全プログラムによる対策実施個所 

・【別紙 8】各学校の登下校対応状況について 

・【別紙 9】木川小学校・西中島小学校・木川南小学校学校再編整備計画のうち、「3 活用する

学校施設及び改修等の計画」について（令和 5 年 9 月） 

・木川小学校・西中島小学校・木川南小学校 学校適正配置検討会議 ご意見票 

  



６ 議事要旨 

（1）事務局から説明 

・竹田教育担当課長、清水教育政策課担当係長から資料に沿って説明を行った。 

 

(2) 委員からの意見等の概要は以下のとおり。 

.統合後の木川小学校の校名や校章、校歌、標準服などについては、地域の方や保護者の方から

の関心が非常に高い部分であると思うので、いろいろな人の意見を聞き、ある程度の日程が

いるように感じるので別の会合を組織する必要もあるのでないか。 

.【別紙 6-2】の危険箇所 Dについて、現状で 7時 50分から 8時 20分ごろの間、遮断機が下り

ている時間に木川小学校の児童だけでかなり人数が溜まる。そこに車やバイク、自転車もよ

く通るため危険である。さらに統合で木川南小学校の児童も通学することになれば、児童の

数が増えかなり危険である。車の通行禁止など検討できないか。 

.【別紙 7-2】について、歩道は延長されたが、横断歩道を示すひし形の道路標示がない。【別

紙 7-2】に記載の箇所以外でも、木川南小学校の前の横断歩道にもその道路標示がない。道路

標示を作ることで危険箇所が分かるようにしてほしい。 

.【別紙 7-1】の 12 番について、児童が歩道橋を渡る際に柵の高さの影響で下から児童の様子

が見れず、防犯の面で対策が必要である。 

.【別紙９】について、児童数が増えるなら校庭の面積も必要になるので、増築の際にプールを

建物の上階に移築するなどの工夫が必要ではないか。 

.統合後の校歌は現在の木川小学校の校歌の内容次第では、変える必要があると思う。 

 

(3) 今後の対応 

・第２回で委員よりいただいた意見のうち、事務局からの説明や検討資料の提示が必要なもの

については、次回の会議においてお示しする。 


